DICTÉE – Accord du participe passé

La vie à la Cité universitaire internationale

Les deux jeunes filles dont nous avions fait la connaissance à la Cité-U et que nous avions aidées à préparer le dîner un jour de printemps se sont écriées : « Oh, quel(le)s joli(e)s perceneige(s) avons-nous reçu(e)s! » Non, elles ne se sont pas donné la peine de nous parler en tchèque, pourtant, elles se sont rendues à Brno pour étudier cette langue.

Elles se sont souvenues des fleurs qu'elles avaient trouvées sur la table qu'on avait lavée et transportée jusqu'à l'office. Que de mignons sourires avons-nous vus sur les joues des jeunes Françaises qui ont cependant préféré la langue de nos collègues britanniques, et la nôtre, elles ne l'ont connue que des sachets de soupe en poudre qu'elles avaient achetés au Carrefour.

Une fois annoncés les résultats des examens, une distance infranchissable nous a éloignés, car les jolies citoyennes de l'Hexagone se sont envolées au moment où les notes sont apparues dans le système informatique. Mais nous n'avons rien regretté, d'ailleurs, nous ne les avons pas trop aimées, car elles ne nous ont même pas demandé de les accompagner à la gare.